

ABSTRAK

Ratna Rizkyani 1158030176 : *Fenomena Anak Dibawah Umur Di Pekerjaan Di Kampung Sukamulya Desa Panenjoan Kecamatan Cicalengka Kabupaten Bandung*

Fenomena anak di pekerjaan merupakan sesuatu yang sudah tidak asing lagi dalam masyarakat, faktor yang memengaruhinya pun beragam dan yang paling banyak terjadi adalah karena desakan ekonomi keluarga yang mengharuskan anak-anak ikut bekerja untuk membantu perekonomian keluarga. Menurut Undang-Undang perlindungan anak Nomor 13 tahun 2003 dijelaskan anak dibolehkan bekerja dalam batas usia berapa dan apa saja jenis pekerjaan yang di perbolehkan. Tapi kenyataan di lapangan tidak sesuai dengan apa yang sudah di atur dalam Undang-Undang, sehingga orang tua berpotensi mengeksploitasi anak dan tidak memberikan hak-hak yang seharusnya di peroleh seperti hak untuk bermain dan hak untuk bersekolah. Dari hal yang dipaparkan di atas pasti akan menyebabkan berbagai persoalan di dalam masyarakat Kampung Sukamulya Desa Panenjoan.

Tujuan penelitian ini bentuk untuk mengetahui mengapa permasalahan itu terjadi dalam masyarakat Kampung Sukamulya dan bagaimana dampak yang ditimbulkan bagi anak-anak yang dipekerjakan oleh orang tuanya dari segi psikologis anak.

Dan peneliti tertarik untuk penelitian ini menggugulkan teori Max Weber tentang Perilaku Sosial karena teori tersebut merupakan sesuatu yang saling ketergantungan dan merupakan keharusan untuk menjamin keberadaan manusia. Berkaitan dengan permasalahan di atas adalah bergantungnya faktor pemenuhan ekonomi keluarga terhadap anak-anak yang di pekerjaan guna meningkatkan taraf hidup dan stratifikasi sosial dalam masyarakat. Stratifikasi sosial merupakan kedudukan yang ada dalam suatu masyarakat, baik dari segi ekonomi, pendidikan, dan sosial.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dengan sumber data kualitatif. Metode ini di gunakan untuk mendeskripsikan, menganalisis dan mengungkapkan peristiwa yang terjadi dilapangan. Data ini dihasilkan dari pengumpulan data primer dengan cara observasi, wawancara dan dokumentasi. Selain itu, dilengkapi data sekunder berupa referensi dalam bentuk buku-buku yang relevan dengan tema penelitian untuk mendukung data-data dilapangan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa anak-anak yang dipekerjakan di Kampung sukamulya desa panenjoan kecamatan cicalengka kabupaten bandung, berdampak pada psikologi yang mengganggu mental dan fisik, kehilangan hak bermain dan melanggar undang-undang nomor 13 tahun 2003 tentangketenagakerjaan pasal 70 ayat 1. Alasannya anak harus memikul tanggung jawab yang berat yang tidak sesuai dengan usianya.